

### **Nachwuchsgruppe Kommunikations- und Medienethik**

Nachwuchsgruppe der Fachgruppe Kommunikations- und Medienethik innerhalb der Deutschen Gesellschaft für Publizistik- und Kommunikationswissenschaft (DGPuK)

## **Pre-Conference der „Nachwuchsgruppe Kommunikations- und Medienethik“ am 13. Februar 2014 an der Hochschule für Philosophie München**

### **Ausschreibung: „Aktuelle Qualifizierungsprojekte der Medienethik“**

Die DGPuK-Fachgruppe Kommunikations- und Medienethik und das Netzwerk Medienethik wollen den wissenschaftlichen Nachwuchs nachhaltig fördern. Daher wird auch in diesem Jahr wieder eine Pre-Conference für den wissenschaftlichen Nachwuchs durchgeführt, die im Vorfeld der Jahrestagung der Fachgruppe und des Netzwerks „Medien, Ethik und Geschlecht. Zur Frage nach Gerechtigkeit und Vielfalt in der Medienwelt“ in München stattfindet.

Die interdisziplinäre Pre-Conference richtet sich an alle, die sich für kommunikations- und medienethische Themen interessieren, an einer wissenschaftlichen Qualifikationsarbeit im Bereich der Kommunikations- und Medienethik arbeiten oder diese planen. Es sind explizit auch NachwuchswissenschaftlerInnen angesprochen, die (noch) nicht Mitglied in der DGPuK sind. Die Pre-Conference soll ein Forum zum interdisziplinären wissenschaftlichen Austausch schaffen, um aktuelle Projekte aus dem Bereich der Medienethik vorzustellen und im Kreis anderer, auch „etablierter“ MedienethikerInnen zu diskutieren und andere NachwuchsforscherInnen und erfahrene WissenschaftlerInnen zu treffen und (besser) kennenzulernen.

Forschungsprojekte/-ideen können auf der Pre-Conference in unterschiedlicher Weise präsentiert werden – als Paper, als Poster, als Handout etc. –, um in einen Diskurs über die unterschiedlichen Projekte einsteigen zu können.

### **Vorgesehene Programmpunkte der Pre-Conference:**

- Get Together: Mittwoch, den 12.02.2014, 19 Uhr
- Pre-Conference am Donnerstag, den 13.02.2014:
  - 9.00 Uhr: Registrierung und Begrüßungskaffee
  - 9.15 bis 10.00 Uhr: Diskussion weiterer Projekte / Themen der Nachwuchsarbeit
  - 10.15 bis 12.00 Uhr: Vorstellung und Diskussion der Projektarbeiten

Ausführliche Informationen zum Veranstaltungsort, zu den Kosten und zum Programm der anschließenden Jahrestagung der Fachgruppe und des Netzwerks „Medien, Ethik und Geschlecht. Zur Frage nach Gerechtigkeit und Vielfalt in der Medienwelt“ folgen im Dezember mit dem Programm der Jahrestagung.

### **Anmeldeverfahren zur Präsentation der Forschungsprojekte/-ideen**

TeilnehmerInnen, die im Rahmen der Pre-Conference ihre Projektarbeit vorstellen wollen, schreiben bitte bis zum **09.02.2014** eine E-Mail an [nina.koeberer@izew.uni-tuebingen.de](mailto:nina.koeberer@izew.uni-tuebingen.de) mit einer kurzen Darstellung des Themas, der Forschungsfrage, des methodischen Vorgehens und dem Status Quo der Arbeit.

Interessierte ZuhörerInnen können sich im Rahmen der Anmeldung zur Jahrestagung des Netzwerks Medienethik anmelden (Anmeldeformular ab Ende Dezember 2013 unter <http://www.netzwerk-medienethik.de/jahrestagung/tagung2014/>).

Wir freuen uns auf eine reichhaltige und vielfältige Pre-Conference!!

### **Kontakt**

*Sprecherinnen der DGpuK Nachwuchsgruppe „Kommunikations- und Medienethik“*

Dr. Nina Köberer  
Internationales Zentrum für Ethik in  
den Wissenschaften (IZEW), Uni Tübingen  
Wilhelmstr. 19, 72074 Tübingen  
E-Mail: [nina.koeberer@izew.uni-tuebingen.de](mailto:nina.koeberer@izew.uni-tuebingen.de)

Christina Ernst, Dipl.-Theol.  
Doktorandin; Bereich (theologische) Medienethik  
Georg-August-Universität Göttingen  
Platz der Göttinger Sieben 2, 37073 Göttingen  
E-Mail: [christinaernst@gmx.de](mailto:christinaernst@gmx.de)

Aktuelle Informationen zur Pre-Conference sowie zur Arbeit der Nachwuchsgruppe finden Sie unter:  
<http://www.netzwerk-medienethik.de/category/nachwuchs-medienethik>  
<http://www.facebook.com/groups/106953359455433/>  
<http://www.xing.com/net/dgpuknachwuchsgruppe>